

國土交通省と総務省は既に、これまでの空き家の撤去を促すための指針案をまとめた。空き家かどうかを判定する目安として、建物が1年間にわたりて使われていないことを挙げた。空き家は全国で800万戸を超えており、火災や犯罪の温床となる恐れが指摘されている。両省は指針をつくり、市町村が対策に乗り出せるよう後押しする。

国土交通省など指針案

用実績をふまえ、年間を通じて建物が使われていないことを基準として例示した。同法は市町村が空き家の実態をつかむための立ち入り調査や、目的外の利用ができない課税台帳の閲覧を相談や、近隣住民の苦情に認めている。さらに、倒壊心えられるしぶみを整えるの恐れや景観を著しく損なうことを提案した。

総務省の住宅・土地統計調査によると、全国の空き家は2013年10月時点で約820万戸にのぼり、全体に占める割合は13・5%だった。いずれも過去最高で、人口減が進む地方を中心に深刻な問題となつてい

市町村の対策後押し

年間にわたって使われてい
ないことを挙げた。空き家
は全国で800万戸を超え
ており、火災や犯罪の温床
となる恐れが指摘されてい
る。両省は指針をつくり、
た。今回の基本指針を受け、
市町村は空き家の撤去を進
めるための実施計画をつく
ることを目指す。
（文：佐藤和也）

国土交通省と総務省は荒
れはてた空き家の撤去を促
すための指針案をまとめ
た。制度改正の判断

空き家「1年不使用」目安に

2020年の東京五輪決定に沸く東京。大手不動産は渋谷の更地を中心
に1社あたり数千戸規模で新築マンションを建て
ようと思ふが荒い。

だが祭りの後、首都圈はどいなくなるか。20年までの5年で、1都3県の主な住宅購入層である15～64歳の「現役世代」は58万人も減る。富士通総研上級研究員の米国が9割、英國も8割強。だが新築意向が強い日本はわずか1割台。

脱「新築神話」で街育てる

入居前から地縁

の限界集落なりぬ「限界
マンション」が都心にも
広がりつつある。

席主任研究員の米山秀路(51)は「たとえ都心も、駅から近いといつても、魅力がないと、限界マンションになりかねない」と警鐘を鳴らす。

1月20日夜 東京・新

主席在研究員の米山秀隆(51)は「たとえ都心でも、駅から近いといった魅力がないと、限界マンションになりかねない」と警鐘を鳴らす。
老いる京都を保つための力を持るのは、家の「寿命」だ。住宅販売にい手が急速に減るのに新築しか売れなければ、いずれ都内には限界住宅があふれ、ゴーストタウンだらけになる。地縁・血縁が薄い都會でコミュニティが欠かせない。

築50年、改築でプラス50年

契約前から「ミュニティー」に取り組む
マンションもある（1月20日、東京・新宿）

な外観におけるその姿は、まさに「内装の和室格、外観の洋風」である。しかし、この建物は、その内装を残して、外観を改め、耐震補強工事を施す「リファイニング建築」と呼ぶ手法で、建築家の青木茂（66）が手がけた。「築100年まで大丈夫」（青木）といふ手法に対し、りそな銀

年間にわたって使われてい
ないことを挙げた。空き家
は全国で800万戸を超え
ており、火災や犯罪の温床
となる恐れが指摘されてい
る。両省は指針をつくり、
た。今回の基本指針を受け、
市町村は空き家の撤去を進
めるための実施計画をつく
ることを目指す。
（文：佐藤和也）

国土交通省と総務省は荒
れはてた空き家の撤去を促
すための指針案をまとめ
た。空き家かどうかを判定

の限界集落なりぬ「限界
マンション」が都心にも
広がりつつある。

は荒れ放題だった。老朽化が進むにつれて破格の家賃で貸されるようになり、2年前には配水管が壊れたが、修繕もままならなかつた——。過疎地

31日 東京都心のJR池袋駅から徒歩12分。築40年の古民家にて子安マンション。

(平成27年)3月31日

東京都心のJR池袋駅
から徒歩12分。築40年の
5階建て分譲マンション

人口病に 虎づ

